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1. СМИ о Таймыре 
 

В заполярной столице усилится контроль за безнадзорными животными 
По информации управления развития инфраструктуры муниципального района, 

увеличилось количество безнадзорных животных, проявляющих агрессию и создающих 
угрозу жизни и здоровью граждан города Дудинки, в связи с чем с 29 августа до конца года 
усилятся мероприятия по их отлову. Заявки от граждан принимаются по телефонам: 8(39191) 
5-84-92, 5-02-14. 

Отметим, что для проведения мероприятий по отлову животных во второй половине 
2022 года заключен контракт на сумму более 4,5 млн. рублей с ООО «Бытовик» г. Норильск 
(район Талнах). Контракт предусматривает отлов, содержание и возврат на прежние места 
обитания 152 животных без владельцев в городе Дудинка, городском поселении Диксон, 
селах Хатанга и Караул, поселках Носок, Тухард, Волочанка, Хантайское Озеро, Усть-Авам. 
За первое полугодие отловлено 97 безнадзорных животных, из них 50 в городе Дудинка. 

Напоминаем, что в соответствии с пунктами 124 и 125 статьи 15 «Правил 
благоустройства на территории муниципального образования «Город Дудинка» запрещается 
передвижение животных по территории города без сопровождающих лиц. Отлову подлежат 
бездомные собаки, независимо от породы и назначения (в том числе, имеющие ошейник с 
номерным знаком), находящиеся на улице без сопровождающего лица. 

В случае отлова животного без намордника, которое представляет потенциальную угрозу 
здоровью жителям города Дудинки, претензии от владельца приниматься не будут. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке приведут в порядок Набережную площадь 

Объекты благоустройства главной городской площади отремонтируют на средства, 
переданные городу ПАО «ГМК «Норильский никель» в день празднования 355-летия Дудинки. 
На Набережной площади планируется выровнять провалы грунта под тротуарной плиткой, 
смонтировать более удобную конструкцию парапета, отремонтировать обелиск «50 лет 
Октября» и памятник Владимиру Ильичу Ленину. Кроме этого, в работе у специалистов 
находится эскизный проект ремонта памятника-часовни в честь Животворящего Креста 
Господня, посвященного жертвам политических репрессий, и прилегающей к нему 
территории. 
 К ремонту обелиска в честь 50-летия Советской власти и памятника Владимиру Ильичу 
Ленину приступили в конце августа. Рабочие уже выполнили демонтаж облицовки подиумов, 
произвели зачистку швов и поверхностей. Согласно проекту подиумы памятников будут 
облицованы керамогранитной плиткой, верхнюю часть стелы зачистят и оштукатурят 
декоративной штукатуркой с сохранением надписи и рельефного изображения. Тротуарную 
плитку у основания стелы заменят газоном. В процессе демонтажных работ на торцевой 
стенке стелы «50 лет Октября» со стороны городского Дома культуры была обнаружена 
историческая надпись — «От комсомола Таймыра». Табличку планируется передать на 
хранение в Таймырский краеведческий музей. 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске пьяный водитель снес две иномарки и сбил пешехода на тротуаре 

В Норильске на Комсомольской произошла жуткая авария, сообщает ГИБДД. Случилось 
все в ночь на воскресенье, 4 сентября. Водитель Renault снес две иномарки и сбил пешехода.  

Помимо 39-летнего мужчины, который спокойно шел по тротуару и не успел отбежать от 
иномарки, пострадали Nissan и припаркованная Toyota. После этого машина буквально 
поднырнула под здание. супермаркета Известно, что 38-летний виновник был в нетрезвом 
состоянии, прибор показал 1,41 промилле. Пострадавшему пешеходу потребовалась помощь 
врачей. 

Северный край 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Инфляция съела доходы красноярцев 

В первом полугодии 2022 года в Красноярском крае доходы населения практически не 
выросли — их свел на нет быстрый рост цен на товары, продукты и услуги. Такой вывод 
следует из данных, опубликованных Красноярскстатом. 

Так, по информации статистиков, с января по июнь среднедушевые денежные доходы 
жителей края составили 37 452,9 рубля. Это на 16,2 % больше, чем в первом полугодии 2021 
года. Но с учетом индекса потребительских цен реальные денежные доходы увеличились 
всего лишь на 0,7 %, то есть почти не изменились. 

Немного лучше показатели у работающего населения. Среднемесячная зарплата у 
сотрудников организации и компаний края составила 68 684,1 рубля. Она выросла за год на 
16,9 %, но с учетом роста цен реальная зарплата увеличилась на 1,5 %. 

С пенсиями жителей Красноярского края ситуация такая же, как со среднедушевыми 
доходами. По данным ПФР, средний размер пенсий составил 19 627,5 рубля. Он вырос за год 
на 16,2 %, а реальный размер назначенных пенсий увеличился на 0,7 %. 

newslab 
 

Красноярские предприниматели с 14 лет могут получить 0,5 млн рублей на свое дело 
Красноярские предприниматели 14...25 лет впервые могут выиграть гранты на создание 

или развитие своего дела. Об этом сообщили в правительстве края. Можно получить до 500 
тыс. рублей, а если бизнес в Арктической зоне — до 1 млн рублей. 

Предприниматели должны соответствовать по возрасту, а также пройти специальное 
бесплатное обучение основам предпринимательской деятельности, которое проводит центр 
«Мой бизнес». 

Кроме того, грант можно получить, если предприниматель софинансирует проект 
минимум на 25%. Деньги гранта можно потратить на аренду помещения, приобретение 
оборудования, к инженерным сетям, оплату первых взносов по договорам лизинга, 
продвижение в СМИ и социальных сетях и т.д. 

При этом на грант не могут претендовать самозанятые граждане, рассказала Татьяна 
Бочарова, руководитель агентства развития малого и среднего предпринимательства 
Красноярского края. 

Но если налог на профессиональный доход, так называемый налог для самозанятых, 
использует индивидуальный предприниматель, то он может участвовать в нашем конкурсе. 
Все претенденты на грант должны быть в Едином реестре субъектов МСП, который ведёт 
налоговая», — отметила она. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Попова не увидела необходимости вводить ограничения из-за COVID-19 в России 
Глава Роспотребнадзора Анна Попова сообщила, что в настоящий момент нет 

необходимости вводить дополнительные ограничительные меры в связи с коронавирусной 
инфекцией. 

"Каких-либо дополнительных ограничительных мер на сегодняшний день не требуется, 
но важно соблюдать то, что сегодня уже есть", - сказала глава Роспотребнадзора 
журналистам на полях ВЭФ. 

Она указала на риски, связанные с началом учебного года: в коллективах ожидается 
"определенный подъем ОРВИ". По ее словам, во многих субъектах РФ он уже наблюдается. 
При этом глава Роспотребнадзора подчеркнула, что если не появится нового варианта 
COVID-19, то "новых коронавирусных ограничений и мероприятий в стране вводить не 
будем". 

Также она заявила о замедлении темпов роста заболеваемости коронавирусной 
инфекцией, отметив, что рост наблюдается в регионах за Уралом и на юге России. Попова 
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напомнила, что рост заболеваемости коронавирусом фиксировался в течение 
последних шести недель, и начинающаяся неделя - первая, когда отмечается замедление 
темпов роста. 

Глава Роспотребнадзора сообщила, что в России сформирован достаточно высокий 
уровень коллективного иммунитета к COVID-19. "Уже сегодняшняя история, достаточно 
успешное преодоление в течение пяти недель подъема (заболеваемости - ИФ), вызванного 
новыми подвариантами "омикрона" показывает, что коллективный иммунитет (к коронавирусу 
- ИФ) у нас достаточно высокий", - сказала Попова. 

Она отметила, что российские ученые постоянно ведут мониторинг коллективного 
иммунитета, но при этом констатировала, что новые варианты коронавируса все лучше 
обходят иммунитет, сформированный после перенесенного ранее заболевания. 

"Поэтому сегодня мы меняем подходы к общей формуле популяционного иммунитета в 
РФ", - добавила Попова. 

Вдобавок она выразила мнение, что коронавирусная инфекция со временем приобретет 
сезонный характер. "Я думаю, коронавирус встроится - так считают ученые разных стран и РФ 
- в сезонную линейку и будет приходить так же, как все вирусы", - сказала Попова. "Мы будем 
создавать вакцину, чтобы от него защититься", - отметила она. 

На вопрос, нужно ли по-прежнему делать прививки от COVID-19, Попова сказала: 
"Оснований думать иначе сегодня нет". 
 
Генпрокуратура запустила мобильное приложение для срочного обращения граждан 

Генеральная прокуратура РФ представила на площадке Восточного экономического 
форума 2022 года новое приложение ведомства для оперативного обращения граждан, 
передает корреспондент "Интерфакса" с полей форума. 

"Прокурорами используются различные формы "обратной связи" с субъектами 
предпринимательства, начиная с ежемесячно проводимых всероссийских дней приема 
предпринимателей до качественного и всестороннего рассмотрения конкретных обращений, в 
том числе поступающих посредством работающей в онлайн-режиме "Прямой линии для 
предпринимателей" на Едином портале прокуратуры", - сообщили "Интерфаксу" в пресс-
службе ведомства. 

Там отметили, что благодаря постоянно расширяющемуся спектру возможностей для 
взаимодействия органов прокуратуры с институтами гражданского общества стало доступно 
официальное мобильное приложение Генеральной прокуратуры РФ, содержащее в себе 
большой потенциал для работы с представителями бизнеса. 

"Информационный сервис позволяет отправить сообщение на "Прямую линию для 
предпринимателей" или жалобу о нарушении прав, записаться на прием в органы 
прокуратуры, пользоваться Единым реестром проверок, Сводными планами проверок 
юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, а также органов государственной 
власти субъектов РФ и их должностных лиц", - отметили в прокуратуре. 

INTERFAX.RU 
 

Песков отметил, что не все уехавшие из РФ артисты допускали "неприемлемые 
заявления" 

Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил, что не все артисты, 
покинувшие Россию после начала специальной военной операции, позволяли себе 
"неприемлемые" высказывания о сложившейся ситуации. 

В ходе разговора с журналистами у него поинтересовались, как в Кремле относятся к 
артистам, которые после начала специальной военной операции покинули Россию, а теперь 
возвращаются, в частности, к Алле Пугачевой. 

"Есть, действительно, те, кто буквально себя запятнал совершенно непристойными и 
неприемлемыми для всех заявлениями. Это - отдельная история. Это, скажем так, те, с кем 
нам явно не по пути. И есть другие", - сказал Песков. 

Отвечая на вопрос, к кому относится Пугачева, Песков заметил: "Я не слышал ни одного 
заявления Аллы Борисовны Пугачевой". 
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В то же время, супругу Пугачевой артисту Максиму Галкину "явно не по пути" с 
остальными россиянами, считает пресс-секретарь российского лидера. 

"Супруг делал очень плохие заявления, которые я сам читал", - отметил Песков. 
У него поинтересовались, могут ли эти заявления "чем-то обернуться" для Галкина. 
"Я не знаю, чем. Пока я не видел какой-то реакции кого-то из наших компетентных 

органов, но он сам в заявлениях себя антагонизирует со всеми нами", - сказал представитель 
Кремля. 

INTERFAX.RU 
 

На ликвидацию незаконных свалок в 24 регионах РФ за 3 года будет выделено 9 млрд 
руб. 

Правительство РФ профинансирует ликвидацию стихийных свалок в 24 регионах страны. 
Соответствующее распоряжение подписал премьер-министр Михаил Мишустин. 

"Решение позволит уже в 2022 году начать такую работу в 29 городах 19 российских 
регионов, среди которых Башкирия, Карелия, Чечня, Забайкальский край, а также 
Белгородская, Воронежская, Калининградская, Липецкая, Ростовская и Ульяновская области", 
- говорится в сообщении, опубликованном на сайте правительства РФ. 

В 2023 году такие же мероприятия начнутся ещё в семи городах Брянской, Курганской, 
Новосибирской, Тверской и Челябинской областей. 

"В результате к концу 2024 года должно быть рекультивировано 483,6 га земли, где 
сейчас располагаются свалки. Их ликвидация улучшит качество жизни более чем 5,2 
миллиона человек. Общий объём финансирования этих работ в ближайшие три года составит 
более 9,3 млрд рублей", - отмечается в сообщении. 

При этом более 2,7 млрд рублей будет направлено в 2022 году, остальные - в течение 
следующих двух лет. 

ИА "Финмаркет" 
 

Патриарх Кирилл призвал богатых россиян помогать нуждающимся 
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл (на фото) в проповеди после воскресной 

литургии в храме Христа Спасителя призвал богатых россиян помогать нуждающимся. 
Предстоятель РПЦ отметил, что нежелание богатых людей делиться с бедными — это «путь 
в ад». 

«Если богатый способен отдать значительную часть своих средств другим - тем, кто 
нуждается, тем, кто страдает, — тогда обладание богатством становится оправданным, <...> 
и этот человек будет пополнять свое богатство <...> Вот дай бог, чтобы наши богатые люди, 
<...> всегда помнили, что оправдание богатству здесь, на земле, выражается в том, что люди 
перестают тебе завидовать, люди перестают тебя видеть врагом, но и "в будущем веке" это 
богатство может обратиться во благо, если оно здесь служит благу других людей», — 
рассказал патриарх Кирилл (цитата по ТАСС). 

Глава РПЦ добавил, что если человек «из большого количества денег не может помочь 
другому — это путь в ад, и говорить тут не о чем». В ходе проповеди он напомнил 
евангельское выражение Христа о том, что «трудно богатому войти в Царство Божие». 

«Если богатый человек не видит скорби другого и не помогает - это, ясно, путь в сторону 
от Бога, от Христа и его царства», — добавил первоиерарх. 

По мнению патриарха, чем больше у человека средств, тем большая ответственность за 
земное существование на него возложена. 

«Новые Известия» 
 
В России стартовала прививочная кампания против гриппа 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова дала старт всероссийской прививочной кампании 
против гриппа в России в рамках Восточного экономического форума (ВЭФ). Об этом 
сообщает РИА Новости. 

«Мы в очередной раз объявляем старт по вакцинации против гриппа», — сказала 
Попова. Организаторы и гости форума смогут пройти обследование в специально 
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оборудованном медицинском кабинете, который находится на стенде 
Роспотребнадзора, а также сделать бесплатную прививку от гриппа российской вакциной с 
актуальными штаммами. 

Ранее глава НИЦ эпидемиологии и микробиологии имени Гамалеи Александр Гинцбург 
заявил, что российская вакцина против коронавируса в 3-3,5 раза эффективнее западных. 
Академик отметил, что активно распространяющиеся виды коронавируса во многом 
отличаются от всех предыдущих штаммов. 

Лента.ру 
 
АТОР: Российский рынок выездного туризма сжался до пяти стран 

Российский рынок выездного туризма в 2022 году фактически сжался до пяти стран, в 
которые по-прежнему возможны прямые перелеты. Об этом сообщает Ассоциация 
туроператоров России (АТОР). 

В первую очередь речь идет о Турции, где побывали летом 2022 года 60% выбравших 
заграничный отдых туристов. За нею следуют Абхазия, Объединенные Арабские Эмираты, 
Египет и Мальдивы. 

Примечательно, что, по предварительным оценкам, в Объединенных Арабских Эмиратах 
побывало вдвое больше путешественников из России, чем летом прошлого года. 

На долю ТОП-5 стран приходится около 92,4% всех поездок россиян с целью туризма и 
отдыха за рубеж в июне–августе 2022 года. Оставшиеся 7,6% распределены между 
Таиландом, странами бывшего СССР, странами Европы, куда российские туристы 
отправляются с пересадками, и другими направлениями. 

По предварительным оценкам, с целью отдыха за рубеж в летние три месяца выехали 
около 3,5 млн россиян. При этом «сжатие» рынка повлияло на цены: средний чек летнего тура 
в Турцию у крупных туроператоров подорожал на 77-100%, в Абхазию — минимум на 25%, в 
Египет – на 62%. 

Примечательно, что большинство поездок в страны бывшего СССР связано не с 
туристическими целями. Как подчеркивает АТОР, граждане отправляются туда, чтобы 
навестить родственников, заняться шопингом, подлечиться или же проследовать транзитом в 
другие страны. По предварительным подсчетам, с классическими туристическими целями 
(отдых, экскурсии) могло быть связано максимум 150-200 тыс. поездок, или не более 25% 
поездок из РФ. 

Росбалт 
 

6. Разное 
 

Дефицит газа заставит ЕС изменить отношение к России 
Европейские лидеры наперебой заявляют о намерении отказаться от российского газа, а 

Олаф Шольц и вовсе назвал Москву «ненадежным» поставщиком голубого топлива. Он также 
выразил уверенность в том, что Германия «переживет зиму» без поставок горючего из 
России. Но так ли это на самом деле? И почему грядущая зима может изменить политический 
курс Евросоюза по отношению к Москве? 

Согласно принятым немецкими властями законодательным поправкам, операторов 
подземных газохранилищ (ПХГ) обязали заполнить их к октябрю на 85%, а к ноябрю – на 95%. 
В субботу ассоциация европейских операторов газовой инфраструктуры GIE сообщила, что 
уровень заполненности ПХГ Германии составил 85,02%. Таким образом, как утверждается, 
страна достигла запланированной на октябрь цели, несмотря на остановку работы 
газопровода «Северный поток – 1». 

Вместе с тем в ассоциации утверждают, что крупнейшее в Германии ПХГ «Реден», 
которое ранее через дочерние компании принадлежало Газпрому и в котором в апреле газа 
было менее чем на 1% объема, в настоящий момент заполнено на 69,54%. 

Одновременно с этим канцлер Германии Олаф Шольц в интервью телеканалу ZDF 
заявил, что «Россия больше не является надежным поставщиком газа». Он добавил, что 
Германия в декабре полностью откажется от российского газа и даже «переживет зиму». 
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Кроме того, немецкий канцлер пообещал ограничить цены на электроэнергию «как 
можно скорее». 

На заявление Олафа Шольца ответил заместитель председателя Совбеза России 
Дмитрий Медведев. Он процитировал старый детский анекдот, отметив, что Берлин 
действует как враг России. По словам Медведева, «Германия – недружественная страна, 
которая ввела санкции против всей экономики России и ее граждан, поставляет Украине 
летальное оружие, направленное против наших Вооруженных сил». 

«Иными словами, Германия объявила России гибридную войну. Следовательно, 
Германия действует как враг России. И этот дяденька удивляется, что у немцев какие-то 
мелкие проблемы с газом. Прямо как в детском анекдоте: «И они еще ругаются, что я 
ковырялся в носу...» – написал он в своем Telegram-канале. 

В это же время в Британии заявили о панике внутри страны и в ЕС на фоне газового 
кризиса. Бывший исполнительный директор торговой ассоциации Energy UK Анджела Найт 
считает, что Россия якобы развязала экономическую войну. В комментарии Bloomberg она 
заявила, что президент России Владимир Путин «погрузил Великобританию в панику», 
перекрыв один из главных газопроводов Европы – «Северный поток». 

Найт обвинила власти своей страны в создании зависимости в вопросе поставок 
энергоресурсов из разных стран, не всегда «дружелюбных». «У нас была неправильная 
энергетическая политика в течение долгого времени. <...> Это действительно неприятный 
шок», – добавила она. 

В свою очередь вице-премьер России Александр Новак заявил, что коллапс на 
энергетических рынках Европы – это не предел, впереди полная непредсказуемости зима, 
когда биржевые цены на газ могут продолжить рост. «Политика недальновидная приводит к 
тому, что мы наблюдаем коллапс на энергетических рынках Европы. И это еще не предел, 
потому что мы находимся еще пока в теплое время года, у нас зима впереди, а там много 
всяких непредсказуемостей», – сказал Новак в интервью Павлу Зарубину в программе 
«Москва. Кремль. Путин». 

«Сентябрь и октябрь всегда довольно спокойный период для европейцев в части 
энергетики. Сильная жара спадает, на фоне этого снижаются расходы на кондиционирование, 
возобновляется работа гидроэнергетики и атомных станций в прежнем режиме. Исходя из 
этого, в краткосрочной перспективе цена за тысячу кубометров может стать ниже двух тысяч 
долларов», – отметил эксперт Финансового университета при правительстве РФ и Фонда 
национальной энергетической безопасности Игорь Юшков. 

Однако, как считает эксперт, серьезной угрозой для европейского отопительного сезона 
являются проблемы с транзитом российского газа. «Не до конца понятно, как именно будет 
осуществляться транзит, поскольку из четырех газопроводов, по которым можно доставлять 
российский газ в Европу, в настоящее время только один нормально работает – это 
«Турецкий поток», – рассказал он. 

«Вместе с тем «Турецкий поток» сейчас загружен по максимуму. Одна его часть 
используется для нужд самой Турции, а вторая – для таких стран юго-востока Европы, как 
Сербия, Венгрия, Румыния, Северная Македония, Греция. Всего в годовом выражении это 
порядка 15 млрд кубометров, поэтому перекинуть недостающие объемы сюда не получится», 
– продолжил собеседник. 

«Газопровод «Ямал – Европа» не работает после ответных санкций России в адрес 
Польши, которая ввела ограничения против Газпрома и «Новатэка». Существенно ограничен 
транзит через Украину, которая длительное время не принимает топливо через станцию 
«Сохрановка». В настоящее время всего 42 млн кубометров российского газа доставляется в 
Европу по украинской территории, при этом контракт прописан на 109 млн», – добавил 
Юшков. 

«Для разрешения ситуации с «Северным потоком» Газпром требует письменных 
заверений в том, что турбины не попадают под санкции со стороны трех юрисдикций: 
Великобритании, Канады и Евросоюза. Но поскольку они не спешат давать такие гарантии, 
ситуация не меняется», – отметил эксперт. Таким образом, по словам Юшкова, есть все 
основания говорить о том, что «страны Северо-Западной Европы, в частности Германия, 
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Бельгия, Голландия и другие, в этом отопительном сезоне будут испытывать очень 
большой дефицит энергоресурсов». 

«Причем у Газпрома нет оснований закрывать глаза на неисправность турбин. Раньше 
компания была заинтересована удержать свою долю на европейском рынке, поэтому шла 
навстречу европейцам по многим вопросам. Сейчас эта стратегия стала неактуальна, 
поскольку сами европейцы говорят о том, что через пару лет они полностью откажутся от 
российского газа», – полагает собеседник. 

«В условиях, когда у вас заключен долгосрочный контракт, это означает, что европейцы 
его просто разорвут и не будут платить неустойку. Именно поэтому, как мне видится, Газпром 
ведет себя максимально жестко, перешел к тактике максимизации цены и использует любую 
зацепку для этого», – отмечает он. 

Эксперт также объяснил, на основании чего был принят норматив по заполненности ПХГ. 
«Показатель в 80% они вывели следующим образом: посчитали многолетний средний 
показатель, при котором нормально проходили отопительные сезоны, и исходя из этого 
приняли норматив», – рассказал он. 

«Однако все это было при условии того, что из России шли стабильные поставки газа. 
Сейчас заполненность хранилищ даже на 90% не дает Европе гарантий беспроблемно 
пережить зиму. Самый кризисный момент начнется во второй половине отопительного 
сезона, поскольку к этому моменту из хранилищ будет выбрано много газа, а чем меньше его 
остается, тем меньше можно выбирать ежесуточно», – предполагает Юшков. 

«Таким образом, вполне вероятным является то, что европейцам этой зимой все равно 
придется кого-то отключать от энергоресурсов. Кроме того, я думаю, весь сезон цены будут 
стабильно высокими. Мы можем увидеть и пять-шесть тысяч долларов за тысячу кубов. 
Кроме того, предстоящий отопительный сезон имеет все шансы стать самым кризисным в 
истории современной Европы», – уверен он. Рассуждая об идее Еврокомиссии ввести 
ограничение цен на российский газ, эксперт заметил, что «формула ценообразования 
прописана в контракте», поэтому «если Европа, как покупатель газа, будет рассчитываться по 
меньшей цене, то Газпром расценит это как несоблюдение контракта, а именно – неоплату, и 
просто остановит поставки». 

«Конечно, говорить о том, что если мы остановим поставки газа в ЕС, мы не потеряем в 
деньгах, это абсурд. С остановкой поставок газа Россия ничего не выиграет. Однако наша 
официальная позиция заключается в том, что мы готовы продолжать поставлять газ в ЕС, но 
мы не можем этого сделать по независящим от нас причинам», – заключил Юшков.   

«Россия, конечно, потеряет в доходах в случае ухода с европейского рынка. Но в 
условиях, когда европейские политики сами заявляют о том, что им не нужна газовая 
кооперация с Россией, у нас не остается выбора», – убежден ведущий эксперт Фонда 
национальной энергетической безопасности, научный сотрудник Финансового университета 
при правительстве РФ Станислав Митрахович. 

«Безусловно, нам придется сокращать добычу и заниматься перенаправлением экспорта 
на другие рынки. Мы сосредоточимся на кооперации с Китаем, а также на развитии экспорта 
сжиженного природного газа. Но это, конечно, займет годы», – отметил собеседник. 

При этом для Европы «многое в этом отопительном сезоне будет зависеть от погодных 
условий». «Если зима будет теплой, то у Европы есть шансы пережить ее относительно 
безболезненно. Вместе с тем холодная погода существенно осложнит жизнь европейцам. 
Вплоть до того, что будет запрос от граждан европейских стран на корректировку 
политического курса в отношении России, который может выражаться в митингах и 
протестных акциях. Нечто подобное мы уже видим не только в Чехии, но и в других странах, 
включая Германию», – добавил Митрахович. 

«Отказ от российских поставок дорого обойдется Европе: придется больше тратить на 
закупку энергоносителей в других местах, больше зависеть от переменчивой рыночной 
конъюнктуры, меньше тратить на развитие альтернативной энергетики (лишние деньги пойдут 
на обеспечение текущих поставок). Просто достать из тумбочки пачку евро или фунтов уже не 
выйдет: слишком много уже достали во время коронавируса», – отмечает в этой связи один 
из создателей проекта «Ватфор» Сергей Полетаев. 
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«Десятилетия советских, а потом российских поставок в Европу – это не 
прихоть и не чья-то добрая воля. Это фундаментальный экономический фактор. Европа 
искала дешевый и надежный источник ресурсов – и нашла нас. Прошлой зимой ваш автор 
имел разговор с одним человеком из немецкой энергетической отрасли. «Слава Богу, что у 
нас есть долгосрок (долгосрочные контракты – прим. ВЗГЛЯД) с Газпромом», – сказал он. 
Тогда, если кто помнит, тоже были спотовые колебания, смешные на фоне нынешних», – 
напомнил он. 

«Поэтому вопрос не в том, как Европе перезимовать. Вопрос в том, что Европа будет 
делать следующей зимой, а потом следующей после нее. Конфликты заканчиваются, а 
фундаментальные экономические факторы действуют всегда», – заключил аналитик. 

Взгляд 
 

Украинская фаза войны с Западом подходит к концу 
Сколько разных и, порой, противоречивых заявлений только не делалось обеими 

сторонами за последние полгода в медиапространстве. 
Но, больше всего, мы слышим заявлений с обеих сторон, что эта война очень надолго. 

Политологи и гос. деятели США утверждали, что это может продлиться несколько лет. Их 
коллеги из России, предполагали, что СВО может растянуться на пару лет. Но, так ли это? 

Некоторое время назад, я писал, что военное столкновение с украинской армией – 
вполне может быть только первой частью разворачивающихся исторических событий. Вторым 
этапом, может быть вступление в боевые действия восточноевропейских вооруженных сил – 
Польши и Прибалтики, а так же, вероятно, учитывая, озвученную информацию с последнего 
саммита НАТО, что сегодня все страны Европы открыто готовятся к прямой войне с Россией. 

Если проанализировать реальные события и провести корреляцию с медийными 
заявлениями, то очевидно, наблюдается сильное расхождение между тем, что говорят и тем, 
что происходит. И этому, возможно есть вполне разумное объяснение. 

Давайте, посмотрим на факты. 
В начале СВО, противники России публиковали «сообщения разведок» США и 

Великобритании о том, что у России скоро закончатся ракеты, боеприпасы, танки, и т.д.. 
Одновременно с этим, тиражировались заявления различных западных политиков о том, что 
эта война надолго. 

Россия, в свою очередь, делала нечто подобное. Российские политологи и 
государственные медийные лица раскручивали тему, что у Запада заканчиваются 
вооружения для Украины, и им самим, мол, уже не хватает. И так же, в свою очередь, 
заявляли, что эта война надолго, и не только лишь все страны Запада смогут это пережить 
экономически – мало кто сможет это сделать. 

Смысл всего этого – простой и незатейливый. Это похоже не рычание двух сражающихся 
хищников, которые запугивают друг друга грозным рычанием. 

Запад, со своей стороны, воинственно заявляет устами разнообразных своих 
руководителей и чиновников, что война надолго, и Россия не победит этот конфликт в любом 
случае, а совокупного ресурса Запада, России не перекрыть ни при каких обстоятельствах. 

Россия, со своей стороны, так же уверенно отвечает Западу, что все ресурсы Запада 
держатся на дешевых российских энергоресурсах, и если они вдруг исчезнут, то вслед за 
ними исчезнет и сам ресурс, ибо энергоресурсы – кровь и воздух Западной экономики. 

В то же время, регулярные заявления руководства России о том, что оно никуда не 
спешит, и проводит СВО размеренными темпами – это так же ответ и сигнал Западу о том, 
что у России с внутренними ресурсами все в порядке и измором ее так просто не взять. 

Это все месседжи и послания одной стороны другой. А что же происходит на самом 
деле? 

У меня нет никакого доступа к закрытым данным, а так же нет инсайдов ни с одной 
стороны, ни с другой. Поэтому, давайте посмотрим на некоторые факты. 

Несколько дней назад, на встрече с молодежью, Лукашенко заявил, что скоро на Украине 
наступит развязка. Я далек от того, чтобы считать Лукашенко глупым. Еще более далек от 
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того, чтобы считать Лукашенко неинформированным. Никаких деталей и 
подробностей он не привел, но задуматься заставил. 

Украина сейчас, на южном направлении и в Харьковской области, играет ва-банк. 
Почему? Во-первых, она несколько месяцев собирала, обучала и вооружала лучшие резервы, 
берегла для него полученное западное оружие и вот, она пустила его в бой. Когда Украина 
потеряла в южном сражении первую сотню польских танков, то многие эксперты задались 
вопросом: «А что же будет с танками теперь?» Больше советских танков у Польши нет. У 
соседей они тоже закончились. В снарядах и артиллерии 155мм, Украине так же отказали – 
теперь будут поставлять легкую и списанную 105мм артиллерию - старую и легкую. Но, если 
для 155мм, у Запада было время накопить приличный боезапас, то тут за несколько недель, 
они достаточные запасы нового калибра не смогут создать при всем желании - это требует 
времени.  

В военных действиях – у каждой армии есть свой болевой порог в плане потерь в личном 
составе и в вооружениях. Армия так же, не ждет, пока погибнет последняя тысяча солдат. 
Сегодня, общие потери украинской армии движутся к 300,000 человек. Сегодня многие 
прогнозируют, что болевой порог у армии Украины может быть в районе 500 тыс. человек 
общих потерь. Но, военная наука говорит, что средний болевой порог у армии может 
начинаться с 35% - а это уже близкое и сопоставимое число. Если предположить, что 
численность всех вооруженных формирований Украины в пределах 700тыс – 1млн (по самым 
разным оценкам), то цифра потерь в 300 тыс. – вполне может быть близкой к ее болевому 
порогу, после которого все может начать каскадно рушиться. А все разговоры про годы 
противостояния – это в реальности может быть только бравурными заявлениями для 
устрашения противника (мол наша армия еще сильна и есть порох в пороховницах), но самое 
главное – для поддержания оптимизма инвесторов. 

Многие могут не согласиться с моими оценками военного положения, и настаивать, что 
до болевого порога ВСУ еще очень далеко – но, поверьте, это не главное, так как военная 
составляющая в этом конфликте, на мой взгляд, не основная. 

Главный аспект противостояния другой – экономический. Экономические причины, ведь, 
и являются настоящими причинами этой войны, верно? 

Если посмотреть на экономическую войну, то можно увидеть удивительную картину – 
Запад наносил России удар за ударом, а Россия была в глухой обороне. В итоге, России 
удалось экономически отбиться. С большим дисконтом, но все же она продает свою нефть – 
в основном, Индии и Китаю, которые выступают перекупщиками и перепродают ее 
европейским потребителям. Исключили Россию из лондонского золотого клуба? Россия стала 
продавать с дисконтом золото в Китай и Индию, где оно отливается в слитки на китайских и 
индийских аффинажных заводах, но уже с их клеймом, которое признается Западным рынком 
и продается потом ими по полной цене. Закрыли экспорт угля? Почти 90% его уже 
перенаправили. Не 100%, но все же, не крах. 

Профицит российского бюджета – рекордный. Урожай зерна в этом году, так же бьет 
рекорды. А в условиях его отсутствия на Украине – спрос и цена на него будут запредельные. 

Теперь, страны Европы высокомерно, и откровенно по-шовинистски, заявляют, что 
Европа – это не право, а привилегия, и обсуждают запрет гражданам России на въезд в 
Европу. Но, на самом деле, за этим парадом высокомерия и наглости, реально стоит только 
одно - по всему видно, что карты на руках Запада заканчиваются и играть больше нечем, 
кроме как своими армиями. 

Россия на днях закрыла вентиль и прекратила подачу газа в Европу. А это говорит, что 
заканчиваются карты и у России. Обе стороны уже заходят с последних, и самых сильных 
козырей. Что это значит? 

То, что скорее всего, Лукашенко был прав и развязка уже близко. 
Что же будет дальше? Я думаю, что дальше есть 2 наиболее вероятных варианта.  
С одной стороны, западные политики, типа Макрона и Борреля, все громче кричат, что 

нельзя допустить, чтобы Россия победила. Их можно понять – во-первых, они вложили 
огромные, и даже гигантские ресурсы в Украину. И дать России победить – это значит 
потерять все то, что они вложили и продолжают вкладывать. Но главное - то, что они 
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поставили на кон свою политическую карьеру. И если Россия победит, то они будут сметены 
на свалку истории. Какой у них выбор? Собирать «свободный западный мир» и поднимать 
второй эшелон прямой войны против России – идти ва-банк. Может быть ядерная война? 
Вполне может быть. А может, Россия и не рискнет применить ЯО, а они ее быстро победят 
или обескровят, а затем разделят? 

С другой стороны, Запад может проанализировать имеющиеся результаты последних 
месяцев и посчитать, что риск вероятных потерь от продолжения конфликта будет выше, чем 
вероятный выигрыш. Финансисты больше всего любят цифры и меньше всего любят риски. И 
они в этом случае, могут просто слить Украину России, внешне сохраняя формальное 
противостояние и железный занавес, но с разморозкой всех проблем во взаимной торговле. 
Текущие правители, скорее всего, будут снесены и заменены национальными элитами. 

Логика Запада сейчас напоминает логику крупно проигравшего в казино, который может 
или еще раз повысить ставку и поставить последнее что у него есть - жизнь, или решить 
остановиться и сохранить то, что осталось. 

В любом случае, я думаю, что в ближайшие месяцы, вполне может наступить развязка. 
Как бы я оценил шансы варианта 1 (переход войны на след. уровень) и варианта 2 (скрытое 
поражение Запада и заморозка конфликта на этом этапе)? Наверное, 67% х 33%, т.е. 2 к 1. 

Как это будет на самом деле, думаю, скоро мы все это увидим. Хочется верить в лучшее 
и пожелать России ПОБЕДЫ. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.09.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60,37  ▲ 0, 13 

EUR 60,22 ▼ 0, 07 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


